

SILABUS BERBASIS KOMPETENSI DAN KKNI

Nama Mata Kuliah	:	Ekonomi Umum
Kode Mata Kuliah	:	EKO 100/ 3 (3-2)
Semester	:	Ganjil dan Genap/1 dan 2 Tingkat Persiapan Bersama (TPB)
Deskripsi Singkat	:	Mata kuliah ini di- <i>design</i> untuk memberikan gambaran secara umum mengenai ilmu ekonomi dan perekonomian Indonesia.
Capaian Pembelajaran/ Learning Outcome	:	Setelah menyelesaikan mata kuliah ini, mahasiswa memperoleh pengertian ekonomi sebagai suatu cabang ilmu, memahami tingkah laku rumah tangga, perusahaan dan pasar dalam pengambilan keputusan ekonomi, memahami ekonomi makro, permasalahannya serta kondisi aktual ekonomi makro Indonesia
Dosen Pengampu	:	Tim Dosen Fakultas Ekonomi dan Manajemen (FEM)

MINGGU KE	KEMAMPUAN AKHIR YANG DIHARAPKAN	INDIKATOR	BAHAN KAJIAN (MATERI AJAR)	BENTUK PEMBELAJARAN	ALOKASI WAKTU	SUMBER BELAJAR	KRITERIA PENILAIAN	BOBOT NILAI (%)
1	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai persoalan ekonomi	Mahasiswa mampu memberikan gambaran secara umum mengenai persoalan ekonomi, khususnya pada tahun 1990-an. Mahasiswa mampu menjelaskan pengertian ilmu ekonomi	1. Pengangguran dan inflasi 2. Hutang luar negeri dan defisit anggaran pemerintah 3. Ketersediaan Pangan 4. Perdagangan bebas dan Hambatannya 5. Krisis moneter dan ekonomi 6. Kurva kemungkinan produksi 7. Ekonomi : <i>a working definition</i> (Paradigma lama dan baru)	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
2	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai ilmu ekonomi sebagai ilmu sosial	Mahasiswa mampu menjelaskan bahwa ilmu ekonomi merupakan ilmu social yang memiliki berbagai jenis sistem didalamnya	1. Perbedaan pernyataan positif dan normatif 2. Hukum bilangan besar 3. Komponen teori : perubah, asumsi, dan hipotesis 4. Pengambil keputusan (Pelaku ekonomi) : ✓ Rumah tangga ✓ Perusahaan ✓ Pemerintah ✓ Sistem ekonomi dan sub sistemnya	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%

3	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai permintaan, penawaran, dan harga	Mahasiswa mampu menjelaskan mengenai teori dasar permintaan dan penawaran	<ol style="list-style-type: none"> 1. Prinsip jumlah yang diminta 2. Faktor-faktor yang menentukan jumlah yang diminta 3. Skedul dan kurva permintaan 4. Perubahan kurva permintaan 5. Prinsip jumlah yang ditawarkan 6. Faktor-faktor yang menentukan jumlah yang ditawarkan 7. Skedul dan kurva penawaran 8. Perubahan kurva penawaran 	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
4	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai elastisitas permintaan dan penawaran	Mahasiswa mampu menjelaskan mengenai konsep elastisitas permintaan dan penawaran serta faktor yang mempengaruhinya	<ul style="list-style-type: none"> ✓ Elastisitas Permintaan dan faktor-faktor yang mempengaruhi E^D ✓ Elastisitas penawaran dan faktor-faktor yang mempengaruhi E^S 	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
5	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai permintaan dan penawaran dalam praktek	Mahasiswa mampu menjelaskan mengenai aplikasi dari kebijakan harga yang dilakukan dalam perekonomian melalui pendekatan kurva permintaan dan penawaran	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kebijakan harga dasar (<i>floor price</i>) 2. Kebijakan harga atap (<i>ceiling price</i>) 	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
6	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai tingkah laku konsumsi rumah tangga: pendekatan garis anggaran dan kurva indiferen	Mahasiswa mampu menjelaskan mengenai perilaku rumah tangga dari sisi konsumsi melalui pendekatan garis anggaran dan kurva indiferen	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kurva Iindiferen (KI) dan peta indiferen 2. Garis Anggaran (GA) 3. Keseimbangan rumahtangga dalam konsumsi 4. Derivasi kurva permintaan dari kurva indiferen 	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
7	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai produksi dan biaya pada jangka pendek	Mahasiswa mampu menjelaskan mengenai konsep produksi dan biaya di sebuah perusahaan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Sisi produksi dan klasifikasinya 2. Sisi biaya dan klasifikasinya 3. Derivasi kurva penawaran dari kurva biaya marginal 	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
UJIAN TENGAH SEMESTER								40%
8	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai	<ol style="list-style-type: none"> 1. Asumsi dalam PPS 2. Kurva permintaan, 	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%

	penentuan harga pada pasar persaingan sempurna	mekanisme penentuan harga oleh perusahaan di pasar persaingan sempurna	<p>penerimaan marjinal dan maksimisasi keuntungan dalam PPS ($P = MC$)</p> <p>3. Struktur PPS dalam Jangka Panjang</p> <p>4. Ilustrasi Struktur pasar dalam pertanian yang mendekati PPS :</p> <p>5. Pasar komoditas cabai, bawang, beras dll</p>					
9	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai penentuan harga pada pasar monopoli dan perbandingannya dengan PPS	<p>Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai mekanisme penentuan harga oleh perusahaan monopoli</p> <p>Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai perbedaan PPS dan monopoli</p>	<p>1. Sebab-sebab pasar menjadi Monopoli</p> <p>2. Kurva permintaan, penerimaan marjinal dan maksimisasi keuntungan dalam Monopoli</p> <p>3. Ilustrasi pasar yang mendekati monopoli : Jasa kereta api, cengkeh, jeruk dll</p>	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
10	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai permintaan dan penawaran agregat dan produk nasional	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai konsep makro yaitu: permintaan dan penawaran agregat	<p>1. Perbedaan ekonomi mikro dengan ekonomi makro</p> <p>2. Peubah kunci ekonomi makro</p> <p>3. Isu-isu ekonomi makro</p> <p>4. Pendekatan pengeluaran dan penerimaan</p> <p>5. GNP dan GDP : nominal dan riil</p> <p>6. Hal-hal yang tidak diukur dalam pendapatan nasional</p> <p>7. Interpretasi pengukuran pendapatan nasional: ukuran terbaik ?</p>	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
11	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai apa yang menentukan pendapatan nasional	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi pendapatan nasional	<p>1. Investasi, pengeluaran pemerintah dan ekspor bersih</p> <p>2. Fungsi pengeluaran agregat (AE)</p>	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
12	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai perubahan pendapatan nasional	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai pengaruh faktor-faktor yang telah dipelajari	<p>1. Keseimbangan AE dan Y</p> <p>2. Senjang resesional dan inflasioner</p>	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%

		sebelumnya terhadap pendapatan nasional melalui konsep pergerakan dan pergeseran						
13	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai kebijakan fiskal	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai pengaruh kebijakan fiskal terhadap pendapatan nasional dan inflasi Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai instrumen kebijakan fiskal	1. Instrumen kebijakan fiskal 2. Kebijakan fiskal dalam prakatek 3. Keterbatasan kebijakan fiskal	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
14	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai kebijakan moneter	Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai pengaruh kebijakan moneter terhadap pendapatan nasional dan inflasi Mahasiswa dapat menjelaskan mengenai instrumen kebijakan moneter	1. Instrumen kebijakan moneter 2. Kurva <i>Marginal Efficiency of Investment</i> 3. Kebijakan moneter dalam prakatek 4. Keterbatasan kebijakan moneter	Metode ceramah dan diskusi	50'x3	Buku	Keaktifan mahasiswa	1%
UAS (40 %)								

Daftar Pustaka:

Buku pegangan kuliah :

Lipsey. R. G., P. O Steiner, and D. D. Purpis. 1987. Economics. Harper International Edition.

Buku Pegangan Responsi:

Penuntun Responsi Ekonomi Umum. 2013. Diterbitkan oleh Departemen Ilmu Ekonomi (IE), Fakultas Ekonomi dan Manajemen (FEM). IPB.

Daftar Pustaka Buku Responsi

Lipsey. R. G., P. O Steiner, and D. D. Purpis. 1987. Economics. Harper International Edition. 3
Gregory, M. 2006. Principles of Economics (Pengantar Ekonomi Mikro) Edisi 3. Salemba Empat.
Gregory, M. 2006. Principles of Economics (Pengantar Ekonomi Makro) Edisi. Salemba Empat.

